

Les Pieux. Films et témoignages d'ouvriers

Le 20 février 2019 à 15:07

Le camion-cinéma de l'association Echelle Inconnue s'est arrêté à Flamanville à l'occasion d'une résidence. Pendant plusieurs mois, l'équipe a rencontré les ouvriers de l'EPR de Flamanville pour filmer les récits des ouvriers et ainsi réaliser un film, qui a été diffusé à côté du Café La Forgette, aux Pieux, le mardi 12 février et au camping de Flamanville mercredi 13 février. A travers les témoignages, le film s'est construit petit à petit et il sera diffusé dans plusieurs lieux en Normandie. *"Le court-métrage intitulé "Flamanville brûle--t--il ?" raconte une fable urbaine : Flamanville est un dragon, une hydre, une anguille entre les rochers. Là où aujourd'hui s'édifie la centrale nucléaire de nouvelle génération, il y avait une mine. Avant la mine, une grotte et dans celle--ci un dragon qu'un Saint venu d'Ecosse, monté sur une roue, pétrifia".*

Lanterne magique, salle de projection, studio d'enregistrement et atelier mobile, le ciné-truck MKN-VAN est pour Echelle Inconnue autant l'outil que l'œuvre résultante de Makhnovtchina, travail de recherches et de créations autour de la ville mobile et foraine, entamé en 2010. *"C'est un travail de facteur ou de colporteur. La matière récoltée, tournée et montée dans une situation d'habitat mobile part pour être diffusée dans une autre. Ainsi, sur les rails du ciné-train de Medvedkine, dans les roues du cinéma forain du début du XX^e siècle, le MKN-VAN a pour objectif de rapprocher des situations de mobilité les unes des autres".*